

En el aniversario de la ciudad de este año, recibieron un merecido homenaje del Municipio, en nombre de la comunidad, cinco distinguidos literatos, que hoy relucen en el concierto del arte nacional.

Mario Rodríguez Fernández, nacido en Los Angeles, es un destacado académico y crítico literario, quien ha escrito varias obras, incluidas varias referidas a autores de esta Región. **Floridio Pérez** estuvo avgindado como profesor de la escuela rural del sector Montañad, cerca de Los Angeles. La influencia de su paso por esta comuna se refleja en varios de sus libros de poesía. Hoy goza de un merecido reconocimiento en el mundo literario nacional. **Jaime Quezada** nació en esta ciudad, donde residió durante

toda su infancia y adolescencia. Probablemente, la presidencia que ejerció en el recorrido Ateneo Camilo Henríquez, del Liceo de Hombres, definió su vocación, que lo ha encumbrado para transformarlo en una de las figuras más destacadas de la literatura chilena actual, encontrándose en su obra el vivido recuerdo de esta zona.

Miguel Arteche recibió el Premio Nacional de Literatura en 1996. Durante su infancia y adolescencia vivió aquí, donde se impregnó de la viva cuna y cultura de ese



34

pueblo grande que era Los Angeles a mediados de siglo. Sus setenta obras publicadas

y varias inéditas dan testimonio de su enorme trabajo en el ámbito de las letras de Chile. El quinto distinguido fue **Alfonso Calderón**, quien recibió el Premio Nacional el año pasado. Si bien no es oriundo de esta comuna, vivió aquí parte de su infancia y adolescencia. Profesor, ensayista, crítico, novelista, poeta y antólogo, se le reconoce como maestro de la cultura chilena, ya que combina perfectamente el lenguaje periodístico, la prosa y la poesía.

OTROS ESCRITORES

Entre quienes se avocaron en esa zona y que editaron, la antología regional de Matías Canadé recuerda no solamente a O'Higgins y la dupla Aciña Casas-González Abuler, sino también a Ximena Díaz Bruce y a Rosa Mery González Piñilla, tierna y recordada co-

laboradora del diario La Tribuna por muchos años.

Este rápido resuento deba incluir al prolífico narrador y poeta argentino Hugo Sánchez Soto, cuya obra se encuentra inédita, tal como la de tantos autores de la literatura que en esta zona cultivaron las palabras. Finalmente, se recuerda a la destacada poeta, Herminda Gómez Díaz quien animó el querer hacer literario en la primera mitad de nuestro siglo. Este somario del vez dejó fuera algunos nombres, probablemente porque la cultura local los ha olvidado, pero sirva para rendirles a todos, nombrados o omitidos, un homenaje por su dedicación de escribir, como testimonio de sus pensamientos, sus sentimientos y su época.

Colaboración de Luis Opazo González, periodista



Rafael Rubio, figura promisoria que se proyecta con fuerza a nivel nacional en los años venideros.

La tribuna "Literatura Regional" (Los Angeles) 31-12-99 pag. 14

Los distinguidos [artículo] Luis Opazo Gonzalez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Opazo González, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los distinguidos [artículo] Luis Opazo Gonzalez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile